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O C H O     C O L U M N A S     /     P R I M E R A S     P L A N A S 

 
“Hallan a ejecutado” 

 
“Frenan gasoducto que va a Valorsum” 

 
“Logra Fayad inversión europea para Hidalgo” 

 
“LOGRA FAYAD 3 MIL MDP MÁS EN NUEVAS INVERSIONES” 

 
“Logra Fayad inversión alemana” 

 
Para Hidalgo…“Nuevas inversiones” 

 
“El protagonismo amenaza alianzas” 

 
“GASTAN $42 MILLONES EN OBRAS INOPERANTES” 

 
“Crece inversión; anuncia Fayad 3 mil millones más” 

 
“Investiga la PGR al gobernador de Nayarit” 

 
“Exhiben transas al licitar ISSSTE” 

 “Se gastarán 2 mil mdp sólo en campañas” 

 
“Pide el Papa salida pacífica para la crisis en Venezuela” 

I N S T I T U C I O N A L 
Milenio-Convocan a participar en premio del IEEH: Durante la sesión ordinaria que el Consejo General del 

Instituto Estatal Electoral llevó a cabo, se firmaron los acuerdos de las actas correspondientes a las sesiones 
Ordinaria v Especial de fecha 29 de mayo, además de la Primera Extraordinaria de junio 19 del presente año. Se 

tocó el punto del informe que rindió la Consejera Electoral y Presidenta de la Comisión Permanente de Equidad de 
Género y Participación Ciudadana, Martha Alicia Hernández Hernández, con relación a la emisión de la convocatoria 

para el Premio 17 de Octubre edición 2017. Hernández Hernández dijo que a partir del 3 de julio en la página del 

IEE, todas las ciudadanas residentes en el estado que deseen participar podrán consultar la convocatoria, que estará 
abierta hasta el 29 de septiembre de la presente anualidad. En asuntos generales el representante de Morena, 

emitió un comentario sobre el actuar del instituto Estatal Electoral en los pasados procesos, Ordinario y 
Extraordinario, así como del Informe de Actividades de la Consejera Presidenta. El Consejero Electoral Augusto 

Hernández Abogado, presentó al pleno un proyecto de acuerdo para crear una Comisión Especial o grupo de trabajo 
sobre Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales para este órgano electoral. Los 

Consejeros Salvador Domingo Franco Assad y Fabián Hernández García, se sumaron a la propuesta por considerar 

el tema de gran importancia y relevancia, y plantearon analizarlo a fondo. (Redacción, página 09) 

Crónica-Competencia de Finanzas el ejercicio de dinero, dice IEEH: Determinará la Secretaría de Finanzas 
estatal en cuáles rubros destinarán más de 31 millones de pesos que devuelven los partidos políticos, producto del 

dinero que no ejercieron durante campañas de 2016, confirmó el consejero del Instituto Estatal Electoral (IEEH), 
Salvador Franco Assad. A raíz de las sanciones económicas fijadas por el Instituto Nacional Electoral (INE) por 

omisiones en fiscalización de campañas, las nueve cúpulas en Hidalgo pagarán más de 40.9 millones de pesos en 

multas, además de reintegros, un total de 31 millones 338 mil 647 pesos. De acuerdo con los lineamientos de cobro, 
primero recaudarán remanentes, para ello descontarán 50 por ciento (%) de prerrogativas mensuales durante seis 

meses, en caso de que persistan adeudos estos montos serán subsanados por dirigencias nacionales partidistas. 
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"Los remanentes son la devolución de dinero no ejercido que se les dio como financiamiento especial para 

campañas, es fuera de lo ordinario, lo que no se gastó o comprobó se debe devolver por medio del IEEH a las arcas 

estatales". Movimiento Ciudadano (MC) no generó restituciones, mientras que el Partido Revolucionario Institucional 
(PRI) subsanó a finales de 2016 su adeudo, poco más de 14 millones de pesos. Encuentro Social (PES) y Nueva 

Alianza (Panal) efectuaron pagos parciales, mientras que Acción Nacional (PAN) liquidó la totalidad en mayo y junio 
de este año. "Respecto a remanentes será la Secretaría de Finanzas la que determine en qué se destinará, como 

no es dinero ejercido sería un ahorro o economía para el gobierno estatal, que tiene libertad de reencauzarlo en 

aspectos electorales, obra pública, proyectos o medicamentos". En cuanto a multas, el IEEH reencauza este dinero 
de manera trimestral o semestral al Consejo de Ciencia, Tecnología e Innovación de Hidalgo (Citnova). "Se acumula 

a una bolsa en la cual vamos viendo que sean multas completas, no podemos mandar parciales". (Rosa Gabriela 
Porter, página 04) 

P A R T I D O S     P O L Í T I C O S 
Crónica-Rechaza el PRD otra elección interna, pues habría desgaste: Realizar una elección interna para 

renovar sus órganos de dirección en el Partido de la Revolución Democrática (PRD) generaría un desgaste, por ello 

buscarán los liderazgos de unidad y priorizarán más consensos entre las corrientes "amarillas", así coincidieron el 
dirigente estatal, Ramón Flores Reyes, y el senador por Hidalgo, Isidro Pedraza Chávez. A propósito de que la Sala 

Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ordenó al PRD la emisión de una 
convocatoria para la elección de sus órganos internos de dirección, pues "resulta imperioso que den continuidad en 

el proceso de renovación", los liderazgos perredistas en la entidad confirmaron que el método por el que optarán 
en el cónclave nacional será mediante un acuerdo político. "Será un acuerdo político, los que impugnaron tienen el 

interés de ir en a una elección interna, que en este momento es más desgastante que redituable para el partido, 

ahora vamos a implementar una convocatoria que establezca el método de elección que será conforme los 
resultados obtenidos en la elección pasada y se someterá a votación del Consejo Nacional", dio a conocer el senador 

de la República. Además, aclaró que no habrá prórrogas para los comités actuales, pues mediante diálogo entre las 
corrientes perredistas consumarán este proceso de renovación interna antes de octubre, tanto a escala nacional 

como estatal y municipal. Por su parte el presidente del Comité Ejecutivo Estatal del PRD consideró que no descartan 

aún la posibilidad de consensuar e impulsar liderazgos de unidad; sin embargo, reconoció que hay militantes que 
insisten en una elección. Sobre su permanencia en la dirigencia hidalguense, Flores Reyes comentó que no sería 

conveniente que mantuviera las riendas del partido, pues existen muchos perfiles jóvenes y emergentes que tienen 
ganas de participar. "Creo que no sería conveniente (quedarse en la dirigencia), porque creo que debe oxigenarse 

la dirección del partido, tanto a nivel estatal como en las municipales", concluyó. (Rosa Gabriela Porter, página 
05) 

Síntesis-PRD tiene que ser más cercano a la sociedad: Isidro Pedraza: (Jaime Arenalde, página 03) 

Crónica-Considera Panal ir solito a la elección: Sostuvo el dirigente estatal del Partido Nueva Alianza (Panal), 

Eliseo Molina, que la estructura partidista trabaja para competir de manera independiente el siguiente proceso 
electoral, ya que pretende incrementar porcentaje de votación, así como prerrogativas. En la contienda local de 

2016, el "partido turquesa" alcanzó poco más de 7.5 por ciento de votación a escala distrital, además por 

financiamiento ordinario redujeron los montos en comparación con el año pasado, de 6.3 bajo a 3.3 millones de 
pesos. Por ello la dirigencia del Panal asumió el compromiso de mejorar los números obtenidos, mediante la 

renovación de sus 75 comités municipales, actualmente faltan aproximadamente 20 por modificar, de igual forma 
promover la afiliación. "Estamos preparándonos con miras al próximo proceso, claro que estamos visualizando en 

cada distrito el tema de la paridad, cuáles hombres y mujeres podrían participar, en cuanto a coaliciones y alianzas, 
como es una elección federal, desde luego necesitamos esperar la decisión del partido a nivel nacional, no podría 

decir, hay también la intención de ir solos". Las dirigencias nacionales de algunas agrupaciones como Movimiento 

Regeneración Nacional (Morena) y Partido del Trabajo (PT) ya confirmaron que participarán coaligados en el 2018. 
Asimismo, Acción Nacional (PAN) y el Partido de la Revolución Democrática (PRD) llamaron a la construcción de un 

frente amplio que incluya a todas las organizaciones, ideologías y sectores, que tenga como objetivo un cambio 
político y social en México. Cabe mencionar que desde hace varios procesos electorales Nueva Alianza une fuerzas 

con el Partido Revolucionario Institucional (PRI) y el Verde Ecologista de México (PVEM).  (Rosa Gabriela Porter, 

página 05) 
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Crónica-Recaban partidos, más de 11 mdp en Hidalgo, con cuotas: Prácticamente la misma cantidad que 

pidió el Instituto Nacional Electoral (INE) para el presupuesto del ejercicio 2017, poco más de 11 mil millones de 

pesos, es el monto que recibieron los partidos políticos por concepto de aportaciones o cuotas de militantes durante 
los últimos tres años. De las nueve agrupaciones políticas con registro a escala nacional, únicamente el Partido del 

Trabajo (PT), Movimiento Regeneración Nacional (Morena) y Encuentro Social (PES), carecen de información sobre 
el financiamiento privado que obtienen; es decir, que incumplen con las obligaciones en materia de transparencia 

y rendición de cuentas. Al consultar los respectivos portales de transparencia, específicamente estos tres partidos 

omiten datos sobre las cuotas que obtienen de militantes o simpatizantes, contario a seis cúpulas que detallan en 
tablas las cantidades que absorbieron. Por los años 2015, 2016 y el primer trimestre de 2017, los partidos gozaron 

de 11 mil 209 millones 341 mil 931.03 pesos, dinero cedido por sus militantes en todo el país. Monto similar que 
propuso el INE ante la Cámara de Diputados para ejercer durante 2017, aunque finalmente los legisladores 

redujeron la cifra a poco más de 10 millones de pesos. De acuerdo con la Ley General de Partidos Políticos (LGPP), 

las cúpulas con registro ante los órganos electorales pueden recibir financiamiento que no provenga del erario 
público: financiamiento por la militancia, de simpatizantes, autofinanciamiento, así como fondos y fideicomisos. 

Movimiento Ciudadano (MC) es el que más recursos reportó por dicho rubro, 9 mil 47 millones 688 mil 842 pesos 
durante 2015, 2016 y 2017, proveniente de 2 mil 764 adeptos, tanto por montos individuales como agregados. En 

cuanto al Partido de la Revolución Democrática (PRD), solamente por 2015 y 2016, simpatizantes "amarillos" 
aportaron un total de mil 360 millones 215 mil 88.82 pesos; de acuerdo con el estatuto del "sol azteca", los 

perredistas que ostenten un cargo de elección popular brindarán el 15 por ciento (%) de su salario, servidores 

públicos del 5 al 7, así como dirigentes o secretarios en el partido de 5 a 6 puntos porcentuales. Respecto al Partido 
Acción Nacional (PAN), en el mismo lapso, más de 8 mil militantes en el territorio mexicano cedieron 690 millones 

636 mil 731.2 pesos. El Reglamento de Militantes del PAN estable que los militantes que sean designados 
funcionarios públicos en los gobiernos emanados del partido y que por su encargo devenguen un sueldo, 

contribuirán de manera mensual, al sostenimiento del comité en el que militen con la aportación de hasta el 2% de 

su percepción neta. En lo que compete al Partido Revolucionario Institucional (PRI), de 2015 hasta marzo del año 
en curso, la estructura "tricolor" otorgó 103 millones 705 mil 810.01 pesos. Cabe recordar que los estatutos priistas 

señalan que las aportaciones son libres y voluntarias por parte de militantes, miembros y dirigentes, el límite 
individual no puede exceder de un monto máximo anual del .5% del tope de gastos para la elección presidencial 

inmediata anterior. En cuanto a Nueva Alianza (Panal), 86 militantes contribuyeron con 7 millones 95 mil 459 pesos 
en un lapso de tres años, los representantes populares del "partido turquesa" tendrán la obligación de aportar 

mensualmente el 5% de su dieta. Finalmente, el Verde Ecologista de México (PVEM) informó que recibe cero pesos 

por conceptos de cuotas y aportaciones, de acuerdo con sus normativas, únicamente los adeptos con cargo de 
elección popular pagarán una cuota superior a quienes no perciben un ingreso. FINANCIAMIENTO PRIVADO. La 

LGPP menciona en el artículo 56 que aquel financiamiento que no provenga del erario público tendrá las siguientes 
modalidades: aportaciones o cuotas individuales y obligatorias, ordinarias y extraordinarias, ya sea en dinero o en 

especie que realicen los militantes de los partidos políticos. Asimismo, los recursos voluntarios y personales de 

precandidatos o candidatos, que otorgarán exclusivamente en periodo de proselitismo, además de las aportaciones 
que realicen simpatizantes, personas físicas mexicanas con residencia en el país, durante los procesos electorales 

federales y locales. MILITANCIA HIDALGUENSE. De 2015 a 2016, los partidos en Hidalgo obtuvieron por cuotas 8 
millones 370 mil 590.58 pesos. PT, PVEM, MC y PES no recibieron montos por aportaciones de este tipo. PRD 

adquirió 6 millones 120 mil pesos, le sigue el Revolucionario Institucional con 1 millón 710 mil 803.54 pesos. En 

cuanto a Morena, todos los militantes tienen la obligación de aportar al partido, de acuerdo con el estatuto, un peso 
diario, a excepción de quienes acrediten pobreza extrema; según datos proporcionados por la Unidad de 

Transparencia de la cúpula que lidera Andrés Manuel López Obrador, acogió 182 mil 133.13 pesos en la entidad. 
Los panistas recibieron 182 mil pesos por dos años, mientras que Panal dio a conocer 175 mil 653.91 pesos (Rosa 

Gabriela Porter, página 09) 

El Independiente-Conforma Movimiento Ciudadana nuevas comisiones: En días pasados, los 

representantes de Movimiento Ciudadano en Hidalgo tomaron protesta a los integrantes que conforman las 
comisiones operativas municipales de Mineral del Monte y Zimapán. A un mes de la segunda convención estatal del 

movimiento naranja en Hidalgo, en la cual eligieron en asamblea los diferentes órganos internos de dirección del 
instituto político, continúan las actividades para conformar las comisiones operativas en los 84 municipios del estado 
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tal como lo marca el plan de trabajo. El viernes, el partido realizó la toma de protesta a la comisión operativa de 

Mineral del Monte; en el evento estuvieron presentes el diputado local Miguel Ángel de la Fuente, el coordinador 

estatal Damián Sosa Castelán y el coordinador municipal de Cuautepec, Jorge Hernández Araus. En su mensaje, 
Geovani Rodríguez Cruz, nuevo coordinador de la comisión operativa de Mineral del Monte, agradeció la confianza 

por parte de los ciudadanos y se comprometió a trabajar arduamente para mejorar las condiciones de vida de los 
habitantes de esa región. El sábado en Zimapán, José Luis Olguín rindió protesta como nuevo coordinador de la 

comisión operativa municipal ante Damián Sosa, el delegado de Jóvenes en Movimiento en Hidalgo, Jorge Mayorga 

Olvera, entre otros. En ambos eventos, el coordinador estatal de Movimiento Ciudadano en el estado exhortó a los 
nuevos coordinadores y a los integrantes de las comisiones a trabajar por los ciudadanos de sus municipios, a no 

dejarlos solos y luchar de manera conjunta para obtener mejores resultados. (Redacción, página 04) 

Capital Hidalgo-Ciudadanos como candidatos, clave en alianzas: experto: Los gobiernos de coalición entre 

partidos podrían ser bien vistos por la sociedad si las encabeza un ciudadano que no esté desgastado, políticamente 
hablando, señaló Navor Rojas Mancera, politólogo egresado de la Universidad Nacional Autónoma de México 

(UNAM). En este tipo de gobiernos, que todavía no se han logrado a ningún nivel en México, “los integrantes deben 

invitar a perfiles nuevos y frescos, para que puedan ser viables”, explicó el politólogo. “Si se llegara a dar un 
escenario de una coalición de partidos con nuevos perfiles, la población la vería bien y además derrotaría al 

fenómeno del abstencionismo, y si esto se le suma la oportunidad de una segunda vuelta electoral, la participación 
de la sociedad en un proceso electoral sería muy importante”, afirmó el politólogo. Detalló que el frente entre 

partidos políticos que se ha planteado por diferentes institutos “no es una buena opción para la sociedad, ya que 
estos ejercicios se han presentado y han ganado elecciones como en Oaxaca, pero no ha dado resultados 

favorables”. “Ahí está el caso de Gabino Cué que llegó por una alianza muy grande de PAN, PRD, PT, prácticamente 

se hizo una alianza en contra del PRI, pero Oaxaca no mejoró, los resultados fueron muy pobres, se dejó un estado 
en bancarrota”, recordó. Asimismo, detalló que cuando se plantea la idea de hacer un frente entre partidos existe 

mucho protagonismo y soberbia por parte de los actores políticos y todos quieren estar a la cabeza del proyecto, 
cuando ese puesto sólo es para un candidato. Explicó que los frentes, con los mismos actores no son viables; sin 

embargo, sí hay disponibilidad de que entre los integrantes figuren nuevos perfiles y la alianza se hace con el fin 

de derrotar a un sistema que ha demostrado que es corrupto. A 11 meses de que se realicen los comicios para 
elegir al Presidente de la República, senadores, diputados federales, legisladores locales, Rojas Mancera indicó que 

es difícil que se logre un frente, o si se hace, será de manera debilitada. Explicó que una alianza PANPRD no se ve 
de manera natural, debido a que es un partido de derecha con uno de izquierda. “Por lo menos las bases, la gente 

que está en ambos partidos no lo ven bien; nunca va a ser una alianza que le dé confiabilidad o credibilidad a la 
gente”, reiteró. Por tal motivo, señaló que se vería más natural y factible una alianza entre partidos de izquierda, 

como PRD, PT, Morena y Movimiento Ciudadano, la cual tendría amplias oportunidades de obtener triunfos. Agregó 

que para la población siempre será atractivo que se unan esos partidos para derrotar “al dinosaurio, al monstruo 
de las mil cabezas”, pero, reiteró que “si persisten los protagonismos y las individualidades no se va a poder 

avanzar”. Específicamente en el caso de Hidalgo, apuntó que no visualiza personajes que pudieran encabezar un 
frente, ya que los actores políticos que se han nombrado como José Guadarrama del PRD, Francisco Xavier del PAN 

o Gerardo Sosa de Movimiento Ciudadano, ya están muy desgastados. “Han sido liderazgos que finalmente ya 

tuvieron su oportunidad, han sido senadores, diputados federales y al final de cuentas no dejaron una huella muy 
clara de trabajo social”, aseveró el experto. Puntualizó que en el estado se ve difícil que pueda progresar o que 

pueda hacerse de manera fuerte. Recordó que en el proceso pasado se intentó hacer el mismo frente para la 
gubernatura, con los actores antes mencionados y otros, como Julio Menchaca, pero no se concretó porque hubo 

“cierta soberbia de los personajes políticos”. Para el tema nacional, Navor, quien actualmente es regidor 

independiente del ayuntamiento de Pachuca, también indicó que se ve complicado que se haga un frente o que 
éste sea fuerte. (Sergio Juárez, página 04) 

Capital Hidalgo-Coaliciones, más allá del triunfo electoral: El objetivo de integrar un frente entre partidos 

políticos es hacer una coalición para gobernar, no para una elección, refirió el presidente del PAN en Hidalgo, Asael 

Hernández Cerón. Luego de que el consejo político autorizó al Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PAN participar 
un frente amplio opositor, en estado se pretende replicar es-decisión, para ir en alianza con PRD de cara a las 

elecciones del próximo año. Con este ejercicio, el dirigente estatal afirmó que se podrá tener mayoría en el Congreso 

local, lo te va a permitir que la democracia se pueda ver de otra manera, ya te se haría un contrapeso. "El objetivo 
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de este frente no es lo sumar al PRD, sino que partido en otros institutos políticos con que se tenga coincidencia en 

es-tema, para que se pongan todas propuestas en la mesa y así crear un plan para gobernar", indicó. Aclaró que 

más allá de las ideo-las o de la doctrina que cada par-o pueda tener, se debe priorizar mejor para Hidalgo, ya que 
la situación en el estado y el país no ha Multado sencilla. Hernández Cerón señaló que o de las principales tareas 

que podría el posible frente es elegir perfiles correctos que puedan encabezar la coalición. Refirió que, para elegir 
a las figuras en las diferentes candidaturas, deberán abrir un proceso en el que puedan intervenir encuestadoras 

para saber, entre otras cosas, el posicionamiento de cada aspirante. En este sentido, el dirigente del PAN estatal 

reconoció que su partido no siempre tendrá los mejores cuadros, ya que en algunas regiones de la entidad puede 
haber personajes con mayor presencia que los panistas. Incluso, mencionó que quienes se sumen a este frente y 

quieran estar a la cabeza, no necesariamente tienen que estar afiliados a un partido político, sino que pueden ser 
personas de la sociedad civil, apartidistas, pero que coincidan con la ideología de esta alianza. Asael Hernández 

confió en que exista disponibilidad de los actores y de los partidos políticos, para formar esta coalición. "Si se trabaja 

desde los comités ejecutivos nacionales pues aunque no se quiera en los estados, habrá que acatar esta disposición", 
dijo. No obstante, confió en que en el proceso del año pasado no se pudo hacer el frente debido a que Acción 

Nacional se negó. Al respecto, refirió que la coa-lición no se puede condicionar en torno de una persona. Añadió 
que se tienen que fijar y respetar las reglas, "porque cuando se hace en torno de una persona, no se logra el 

objetivo principal, y en este caso se lo demostramos a Pepe Guadarrama, que ya era un actor desgastado", recalcó. 
Por último, el dirigente estatal del PAN explicó que otro de los objetivos del frente es tener un gobierno conformado 

por diferentes expresiones para que se pueda tener una estabilidad democrática y haga posible tomar las mejores 

decisiones con las propuestas de los partidos que conformen la plataforma de propuestas.  (Sergio Juárez, página 
05) 

Capital Hidalgo-Apuesta PRD por alianza real, afirma Flores Reyes: El PRD apuesta por una alianza "real", 

no sólo de partidos, ni sólo para dividir puestos de poder, expresó en entrevista Ramón Flores Reyes, dirigente 
estatal del sol azteca. "Los temas que son la demanda de las personas, tales como pobreza, inseguridad, corrupción; 

deben ser retomados por la alianza, misma que el PRD está planteando a través del Frente Amplio Democrático", 

agregó el líder. "El frente va más allá de partidos y personas, y su objetivo debe ser la transformación profunda del 
país; por encima de la división de pues-tos", indicó Flores Reyes. El líder del PRD en Hidalgo agregó que, de caer 

sólo en una alianza de partidos, sin considerar organizaciones, sindicatos, y demás personas interesadas, "se estaría 
cayendo en lo mismo, la idea es tener un instrumento que atienda la demanda ciudadana". Flores Reyes subrayó 

que en caso "de prostituirse, y sólo vamos a la división de poder, cae-rían en lo mismo", aquí se pronunció a favor 

de que los espacios de poder sean para la sociedad y no para partidos. Destacó que las ventajas de una alianza son 
que se pudiera contar con un programa común, tener un gobierno con una representación significativa de la mayoría 

de la sociedad. Ramón Flores mencionó que "en el intento de una gran alianza, sin duda, saldrán actores que 
intenten poner obstáculos para su concreción, que busquen boicotear, al grado que no se logre concretar". En 

Hidalgo, ya hubo un intento para con-solidar una alianza entre el PRD y el PAN en la elección a gobernador de 

2011, cuando ambas fuerzas pretendían impulsar a Xóchitl Gálvez; sin embargo, no se concretó. (página 05) 

El Sol de Hidalgo-EXPULSARÍAN del PAN a ALCALDESA de APAN: El dirigente del Partido Acción Nacional 
(PAN), Asael Hernández Cerón, advirtió que será ex-pulsada la presidenta municipal de Apan, María Antonieta de 

los Ángeles Anaya Ortega, en caso de no   corregir las remuneraciones que recibe mensualmente ($80,458) y 
ajustarse a lo que ha fijado el Congreso Local. Aunque sostuvo que por su experiencia como alcalde conoce que es 

un empleo de tiempo completo, por otra parte, se dijo convencido de que eso no es argumento para tener una 

dieta exorbitante cuando hay tanta necesidad en tu municipio, aparte de que quienes se dedican al servicio público 
deben tener una vocación de servicio. "Incluso estar dispuestos a no tener una remuneración a cambio de que si 

realmente lo que quieres es transformar las condiciones de vi-da que prevalecen en tu estado o región, pues hay 
que dar muestras de ello. Por ejemplo, en mi último año de gobierno (en Tezontepec de Aldama) no tuve un solo 

peso de remuneración. Fui el único alcalde que tuvo cero pesos de dieta". En cuanto a que, si no se prendieron las 
alarmas del PAN Hidalgo desde hace casi dos meses en que se publicó información referente a la dieta que se 

autorizó Anaya Ortega, el líder del partido albiazul replicó: "Quiero decirte que por supuesto que estamos pendientes 

y ya se había hablado y hoy se vuelve a re-tomar y le estamos haciendo la recomendación (a Ángeles Anaya).  Por 
supuesto que tanto de que esto no se cometan este tipo de laceraciones a la sociedad". ¿ALCALDESA QUE NO 

RESPETA FORMAS? Asimismo, a Asael Hernández se le planteó que si tampoco se le prendió al PAN la alarma 
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cuando la alcaldesa Ángeles Anaya se negó a entregar documentos al síndico procurador del Ayuntamiento, Edgar 

Cruz Rico, quien los solicitaba para realizar su labor inherente al cargo por el que fue electo. —¿Es una alcaldesa 

que no res-peta las formas? "No, mira, sin duda que estamos y estaremos enterados de lo que está pasando y en 
el partido se llevan procesos. Primero se trata a través del diálogo y de hacer entender qué es lo correcto y qué es 

lo no correcto en los gobiernos panistas, de acuerdo a la política humanista que dicta nuestro partido. "De lo 
contrario, cuando ya se apercibe varias veces y no se hace caso, pues los órganos ya tomaremos las decisiones a 

las que haya lugar. Sin duda", agregó, precisando que por lo pronto no hay proceso interno contra Anaya Ortega, 

sino solamente se apela a que atienda el caso a la brevedad y que sea de la mejor manera. Aunque se le insistió 
en precisar el plazo que le daba a la alcaldesa de Apan para corregir el monto de sus ingresos como presidenta 

municipal, Asael Hernández no fijó fecha fatal, diciendo únicamente que "no va a pasar mucho tiempo, te lo 
aseguro". (Redacción, Ojo: Política) 

P L A N O     E S T A T A L 
Milenio-Mesa política con partidos esperará más propuestas: El viernes pasado, después de haberse 

vencido el plazo de los partidos para presentar sus propuestas de reforma al Código Electoral en la mesa de dialogo 

con la Secretaria de Gobierno, el coordinador General Jurídico del gobierno del estado, Roberto Rico Ruiz, señalo 
que la mesa no está cerrada para que en el transcurso de las reuniones los institutos políticos puedan seguir 

presentando propuestas siempre cuando todos estén de acuerdo. "Se llegó a un acuerdo en la mesa técnica donde 
estamos estudiando y revisando cada caso concreto de las propuestas; no es limitativa la presentación de 

propuestas, siempre y cuando sea el interés mayoritario de la mesa por si existiese alguna otra propuesta, se abrirá 
la discusión sin mayor problema', sostuvo. Indicó que en estos momentos se trabaja en una versión peli minar de 

la agenda de trabajo entre la Secretaria de los partidos políticos se está estudiando, está revisándose. Rico Ruiz 

que s e le está dando un contexto de Viabilka2 a cada una de las propuestas que los partidos políticos han 
presentado. Mencionó que, en la instalación de la mesa de diálogo, los partidos políticos plantearon 40 temas para 

reformar el Código Electoral de Hidalgo, sin embargo, apuntó que el número incrementó con el cierre del plazo para 
presentar las propuestas, aunque evitó dar una cifra. "En este momento estamos sistematizando todas las 

propuestas que los partidos políticos han mandado, llegaron a un correo electrónico en donde todos los partidos 

políticos presentaron el último documento o versión de sus propuestas para incorporar esos temas a la agenda de 
trabajo, nosotros estamos haciendo la transmisión de datos a la agenda general de trabajo", aseveró. Comentó que 

todas las propuestas de los partidos políticos pasaron a formar parte de un documento especifico "y en donde haya 
mayor número de coincidencias por el tema, ahí los partidos políticos estamos dándole prioridad a esos asuntos 

porque es un tema de interés generalizado, así es como estamos haciendo el trabajo en la mesa de diálogo". El 
coordinador General Jurídico del gobierno del estado indicó que se están desahogando cada uno de los temas 

propuestos por los ocho partidos políticos sentados en la mesa de diálogo con la Secretaría de Gobierno. Esto, 

agregó el funcionario estatal, para que se conforme una iniciativa de reforma al Código Electoral de Hidalgo que el 
gobernador del estado, Omar Fayad Meneses, enviará al Congreso local. Consideró que la reforma se enviaría al 

Congreso del estado entre los meses de agosto y septiembre para su análisis y aprobación. La reforma debe entrar 
en vigencia el 15 de septiembre. (Alejandro Reyes, página 12) 

Crónica-Concreta gobernador una nueva inversión por más de 3 mil mdp: Dentro de las estrategias de 
promoción de la política de diversificación económica para Hidalgo, que permite la atracción de nuevas inversiones, 

el gobernador Omar Fayad, acompañado por el titular de la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco), José Luis 
Romo, realizó una gira de trabajo en las ciudades de Viena, Austria y Múnich, Alemania. La primera inversión 

concretada fue por 903 millones de pesos (mdp), por parte de la empresa Global Housing Solutions (GHS), líder 
mundial en el sector de las viviendas modulares, con más de mil empleados y presencia en África, Europa, América 

y Asia. GHS construirá en Hidalgo, en el último trimestre de 2017, una planta de 25 mil metros cuadrados e iniciará 

operaciones el pró- ximo año. Está proyectado que dicha planta produzca cerca de 25 mil casas modulares 
(permanentes y temporales) cada año, las cuales atenderán la demanda en el país, pero también de Centroamérica 

y Estados Unidos, creando así 360 nuevas fuentes directas de empleo durante su operación. El segundo acuerdo 
de inversión fue con la empresa ESSITY, la cual invertirá 2 mil 100 mdp durante los próximos tres años en 

construcción de una planta de papel de 15 hectáreas, que generará más de 100 empleos directos durante su 

operación, plazas que se buscará sean ocupados por hidalguenses. Ambas inversiones suman un monto de 3 mil 3 
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mdp, inversión que generará seguridad económica y tranquilidad para 460 familias hidalguenses. Durante esta gira, 

el gobernador Omar Fayad y el ministro de Ciencia, Investigación y Economía de Austria, Harald Mahrer, acordaron 

una agenda económica conjunta para seguir propiciando más inversiones en Hidalgo, que produzcan riqueza y 
bienestar a todos sus habitantes. El mandatario hidalguense externó a todos los inversionistas europeos que seguirá 

siendo la ventanilla única para dar un trato que genere incentivos para la inversión y agregó: "los empresarios 
tienen las puertas abiertas y mi total apoyo para que puedan instalarse en Hidalgo, el nuevo destino económico de 

negocios de México, entre más fácil sea para las empresas crecer en Hidalgo, más empleos, seguridad y apoyo les 

damos a nuestras familias hidalguenses". Las dos inversiones que realizarán las empresas Global Housing Solutions 
y ESSITY se suman a los 10 mil 301 mdp en nuevas inversiones, alcanzando la cifra histórica de 13 mil 300 mdp en 

nuevas inversiones y creación de 8 mil 206 nuevas oportunidades de empleos directos para más hidalguenses, a 
sólo nueve meses de la administración de Omar Fayad. (Alberto Quintana, página 03) 

Milenio-Anuncia Fayad llegada de 2 nuevas empresas: (Redacción, página 07) 

El Independiente-En Europa, amarra Fayad inversiones por 3mmdp: (Redacción, página 03) 
Capital Hidalgo-Concreta Fayad dos inversiones europeas: (Redacción, página 06) 

El Sol de Hidalgo-Concreta Fayad 2 nuevas inversiones para Hidalgo: (Redacción, primera plana) 
Plaza Juárez-Logra Omar Fayad 3 mil mdp más en nuevas inversiones para Hidalgo: (Redacción, 

página 03A) 
Síntesis-Concreta Fayad 3 mil mdp más en inversiones: (Edgar Chávez, página 03) 

Uno más Uno-Logra Omar Fayad 3 mil mdp más en nuevas inversiones para Hidalgo: (Redacción, 

página 07) 

Crónica-Profundiza especialista en la segunda vuelta electoral: Participó el reconocido investigador del 
Instituto de Investigaciones Jurídicas de la Universidad Nacional Autónoma de México, doctor César Iván Astudillo 

Reyes, al Encuentro Cultural Jurídico 2017; efectuado en Pachuca, donde impartió la conferencia magistral "Segunda 
Vuelta Electoral y Gobierno de Coalición para México". Fue la Secretaría de Gobierno, a través de la Coordinación 

General Jurídica del Gobierno del Estado de Hidalgo, como fue invitado este perfil. Según información oficial, en el 

auditorio del Instituto de Formación Profesional de la Procuraduría General de Justicia del Estado de Hidalgo, el 
especialista consideró que el país debe hacer una reflexión para incorporar la segunda vuelta electoral y seguir 

avanzando en la construcción de los gobiernos de coalición. Astudillo Reyes subrayó la importancia de analizar los 
beneficios, vicisitudes y los potenciales obstáculos que tiene introducir este tipo de figuras, actualmente existe una 

a nivel nacional, y se está trabajando con los estados, son los gobiernos de coalición quienes servirán para hacer 

eficiente la labor de gobierno. Así una vez que el resultado electoral y las elecciones se tranquilizaron, sólo queda 
ver, que quién accede al ejercicio del poder como va a gobernar. Opinó que la segunda vuelta electoral puede ser 

más polémica, ya que implica cómo se va a acceder al poder, en este momento el tema ha tomado una relevancia 
nacional, debido a la insistencia de los diversos partidos políticos, la distribución de la votación entre todos ellos, te 

lleva a decir que tenemos unas fuerzas políticas cada vez más extendidas, y es necesario ver de qué manera todo 

ese conjunto, lo llevamos a que acuerden en una elección con más fuerza". El Conferencista subrayó la importancia 
que puedan presentarse varias opciones, y solo terminar en dos, pero que también vengan respaldadas por las que 

no acudieron a la segunda vuelta. Esto resultaría interesante discutirlo saber si se puede realizar la segunda vuelta 
en México. César Iván Astudillo concluyó diciendo que el inicio de los gobiernos de coalición, se están dando, se 

necesitan regularlos, las bases están en la Constitución, a nivel nacional va a entrar en vigor cuando tome posesión 
el próximo Presidente de la República en 2018. (Alberto Quintana, página 22) 

Milenio-Debaten segunda vuelta electoral: (Redacción, página 12) 

P L A N O     M U N I C I P A L 
El Independiente-Entregó Olvera casas a familiares de exregidores: Con la intención de combatir la 

pobreza… pero de los familiares de exregidores y allegados del exalcalde Filiberto Hernández, el exgobernador 

Francisco Olvera encabezó la entrega de 94 casas del programa Vivienda digna en el fraccionamiento Valle de 
Estrellas. El evento celebrado en junio de 2014 reunió al director general del Fondo Nacional de Habitaciones 

Populares (Fonhapo) Ángel Islava y al entonces senador Omar Fayad, con la finalidad de entregar las casas a 
personas de escasos recursos económicos. Al consultar la lista de beneficiarios en la página oficial de la alcaldía de 

Mineral de la Reforma y cotejarla con los testimonios de trabajadores del ayuntamiento, este diario identificó tres 
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casos de familiares de exregidores, además de un exchofer de Filiberto Hernández, que obtuvieron viviendas. 

Beneficiarios: familiares Cristina de la Cruz Sánchez, familiar de la exregidora Leonarda de la Cruz Sánchez, 

emanada de la coalición PAN-PRD, obtuvo una casa del programa Vivienda digna. Además, en la lista de beneficiarios 
es posible encontrar a María de Jesús Cruz Sánchez. Las viviendas que entregaron a los beneficiarios tienen dos 

recamaras, cocina, baño, área de usos múltiples con sala comedor integrado, lozas de concreto y banquetas, de 
acuerdo con el Fonhapo. También el programa federal benefició a Yaneth Miranda Miranda, hermana de la 

exregidora Hilda Miranda Miranda, emanada de la coalición PAN-PRD y excandidata a diputada federal. Juan de 

Dios Hernández Pérez recibió una casa y es familiar de Johana Montcerrat Hernández Pérez, actual síndica jurídica 
del ayuntamiento, quien en la pasada administración municipal fue suplente de la regidora Cristina Herrera Ortiz, 

de la coalición PRI, Verde Ecologista y Nueva Alianza. Otra beneficiada es Josselyne Hernández García quien, según 
trabajadores de la alcaldía, es familiar de María de Jesús García Reyes, exregidora de Mineral de la Reforma 

emanada de la coalición PRI, Verde Ecologista y Nueva Alianza. Pablo Cabrera Muñoz, exchofer de Filiberto 

Hernández; y Erika Hernández Baños, cercana al expresidente municipal también obtuvieron viviendas, de acuerdo 
con testimonios de los trabajadores de la alcaldía. Al revisar la lista de beneficiarios de Vivienda digna, destaca que 

obtuvieron casa Karen Basilio Castro, Miguel Basilio Castro y Yazmín Basilio Castro.  Elabora alcaldía censo de 
viviendas habitadas En entrevista, el presidente municipal Raúl Camacho Baños detalló que de las 94 casas, 32 

fueron entregadas a trabajadores del ayuntamiento, entre ellos 10 policías municipales, y el resto desconoce quiénes 
son los beneficiados del programa. “Ahí está la lista de los beneficiarios, al final del día no sabemos si a algún 

funcionario le entregaron una casa y la puso a nombre de otra persona, no nos consta y no podemos hacer el 

señalamiento.” La presidencia municipal elabora un censo de viviendas en Valle de Estrellas para saber quiénes las 
habitan y cuáles están abandonadas. Aún 22 beneficiarios pagan sus casas, agregó el alcalde. Según las reglas de 

operación, Vivienda digna aplica los principios de equidad e inclusión social para que toda persona en situación de 
pobreza, madres solteras y adultos mayores puedan adquirir una casa “sin ningún tipo de discriminación”. En Valle 

de Estrellas el área de construcción es de 45.32 metros cuadrados en terrenos de los beneficiados y fueron 

lotificados por las autoridades municipales, por lo que, de acuerdo con el Fonhapo, cuentan con servicios básicos 
ocultos, escuela y centros recreativos. La inversión a través de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y 

Urbano (Sedatu), el municipio y la fundación Provivah fue de 15 millones 600 mil pesos, pero los beneficiarios 
fueron los familiares de los regidores. (Víctor Valera, página 05) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S     L O C A L E S 
Milenio-Intelecto Opuesto… 

 
Farsa o frente político:  

¿Servirá un frente amplio de partidos de oposición para 2018 tanto en Hidalgo como en el país?, la pregunta es así 

de directa porque los tiempos ameritan que los dirigentes políticos tomen en serio el escenario que se viene para 
la elección del siguiente año. Por un lado, es más evidente la intención –cada vez más fuerte- de los partidos 

opositores (en tiempos de votación) al PRI de coaligarse de alguna forma para poder buscar el triunfo tanto para 
la Presidencia como en las Cámara de Diputados y el Senado. Ayer se pronunciaron tanto Miguel Ángel Mancera 

como Graco Ramírez sobre el tema en donde coincidieron que un gobierno de coalición permitirá un México plural 

que modificará las instituciones. Es decir, ya se habla incluso en términos de refundación de todo aquello que por 
décadas ha dejado el sistema político mexicano, encabezado por el PRI. Los perredistas parecen ser los más 

animados con el asunto de poder conformar un equipo de todos contra el tricolor, puesto que también son realistas 
y se saben cómodos y bien ubicados en su tradicional segundo-tercer sitio de cada seis años en las urnas para las 

presidenciales. En tanto Acción Nacional y sus liderazgos parecen ser más cauteloso con el tema de conformar una 

alianza o frente amplio pues no desean condicionar sus candidaturas a las propuestas que quiera hacer algún otro 
partido de cara al siguiente año. De entrada solo es su líder nacional Ricardo Anaya quien grita a los cuatro vientos 

que un frente amplio busca un futuro próspero para el país y reitera que no solo buscan sacar al PRI de Los Pinos. 
Como sea, el tema ya está más que abierto y los partidos políticos en los estados deben comenzar a labrar su propio 

camino de acuerdo a los designios de sus comités nacionales; sería impensable que si a nivel país se unen PAN y 
PRD, en entidades como Hidalgo no lo hagan. Lo digo porque ya ocurrió en 2010 en el estado que aún siendo un 

ordenamiento nacional para ambos partidos en el estado, las trabas y recovecos que pusieron sus dirigentes 



 

- 10 - de 23 
 

estatales denotó que no solo no querían aliarse para la gubernatura sino que no apoyarían el proyecto ni a sus 

participantes. De darse un escenario similar, tanto perredistas como panistas, más lo que se sumen, tendrán que 

poner de nuevo sus barbas a remojar porque tendrán que aceptar candidatos tanto de un color como de otro y 
apoyarlos no solo moralmente sino económicamente y con recursos humanos. Es aquí donde podemos cuestionar 

la intención de conformar una alianza contra el PRI. ¿Realmente servirá o solo es para poder ganar a como dé 
lugar? ¿Existe un verdadero plan de trabajo y gobierno para dichos proyectos conjuntos?, pues ya probamos 

alcaldías de la misma fórmula donde no salieron las cosas del todo bien. 

 
(Eduardo González, página 06) 

Plaza Juárez-Alfil Negro… 

 
EXIGEN DINERO LOS CHARREZ, ANTORCHOS, SOSA, PARTIDOS POLÍTICOS Y LOS QUE SE SUMEN:  

Cuando faltan 66 días para que se cumpa el Primer año de Gobierno de OMAR FAYAD y se dé el Primer Informe de 
Gobierno, es de llamar la atención el grillero que se ha soltado como es costumbre, previo a este evento, de las 

fuerzas políticas y agrupaciones, así como de los personajes que representan algo en busca de “algo”, o bien de 
posicionarse en sus dominios con acciones y actos con los que le recuerdan al que manda que están presentes, que 

no se han ido y que, por lo mismo, se les tome en cuenta, eso cuando actúan con cierta altura; porque  casi siempre 

la exigencia es de DINERO, con la amenaza velada de crear problemas para que el informe tenga un ambiente de 
ingobernabilidad y no se dé con tranquilidad. Es la costumbre.  Como también lo es que el gobernante doble las 

manos y llegue a un acuerdo con los  que se manifiestan así y les dé algo de lo que piden que, disfrazados de 
recursos para sus agremiados, por lo general terminan en su mayor parte para su beneficio o para sus intenciones 

grillas. Es curioso que a 66 días LOS PARTIDOS POLÍTICOS que están sentados a la MESA POLÍTICA subrayen una 

agenda muy similar aunque no dejen fuera el tema de LOS DINEROS, como un renglón vital, porque les hace falta 
para su trabajo  democrático. Es decir, que les hace falta más dinero público para su trabajo en favor de la 

democracia. Si acaso se salva Encuentro Social que ha dicho muy claro que se debe disminuir el presupuesto para 
los partidos porque todos los demás han dicho que quieren más dinero público.  En vísperas del informe, suena 

por lo menos curioso y cada quien que lo interprete como quiera. LOS ANTORCHOS.- Como es su 
costumbre ya salieron a la calle para exigir dinero para sus obras que el gobierno les tiene que dar, porque ellos 

saben dónde se deben destinar los dineros en favor de sus agremiados no dónde dice el Plan Estatal de Desarrollo. 

FALTABA MÁS. Y como antes les daban lo que pedían no es cuestión de que ahora el gobernador FAYAD no les dé 
lo que ellos dictan. A unos días del informe es la hora de apretar, de exigir y de tratar de exhibir al gobernador 

como alguien que no ve por los pobres, aunque luego el dinero quién sabe dónde vaya a parar o las obras sólo 
sirvan para que los dirigente de esta organización crezcan más y tengan más seguidores que les permitan lucir 

amenazas de miles de manifestantes cuando quieran. Desde luego hasta donde sabemos, el gobernador no piensa 

ceder al chantaje y hace  bien. LOS CHARREZ.- Y en un caso particular el del alcalde de Ixmiquilpan, exige  100 
millones de pesos para las obras que ÉL DECIDA, en una maniobra que dicen los que conocen el actuar de estos 

hermanitos, le permite una buena ganancia porque esas obras las hace con sus constructoras y con materiales que 
se compran en sus negocios, así que haga usted sus cuentas.  GERARDO SOSA.- Bastó que la CAASIM  señalara 

que la UAEH debe cerca de 100 millones de pesos por consumo de agua, y eso sólo calculando los últimos 5 años, 

para que de inmediato señalara que el gobierno del estado le debe a la universidad 180 y tantos millones que no 
le ha pagado. Sólo faltó que amenazara con otra marcha como la de la otra vez . Aquí no parece que el motivo sea 

el informe, pero la postura del dueño de la casa de estudios es jugar su carta para no aceptar la deuda de la 
universidad.  EL SNTE.- El diputado ELISEO MOLINA desde el congreso exigió dinero disque para maestros a los 

que no se ha cumplido y casi también la cabeza de la Secretaria SAYONARA VARGAS. Lo curioso es que quien debió 
fijar la postura del SNTE era su Secretario General LUIS ENRIQUE MORALES que en tono diferente, informó que 

hay un acuerdo y que no hay problema. Como que el señor diputado extraña viejos tiempos cuando había un 

manejo distinto de plazas, dinero y poder y que SAYONARA no permite ni permitirá. Como que quiso aprovechar 
los tiempos previos al informe para meter presión, pero le salió el tiro por la culata al legislador… Otra cosa son los 

desfiguros que están haciendo muchos grillos que agitan el agua en otros campos para enrarecer el informe, dolidos 
porque se les fue el poder y lo mismo difunden chismes en publicaciones apócrifas, que dividen a su partido con 
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personajes que todavía quedan de la clase que se niega a entender que ya son personajes idos. Pese a todo, los 

signos son de gran unidad en el equipo del gobernador que se manifiestan en el trabajo, en logros y en aguantar 

los embates de todo esto que pasa a unos días del primer informe. 

(Adalberto Peralta, página 2A) 

Capital Hidalgo-Por sentido común… 

 
SNTE, 1,972 plazas, la manzana de la discordia:  

Las maniobras para "imponer" hace poco más de tres meses a Luis Enrique Morales, --I corno secretario general 
de la sección XV del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, estatutariamente fueron legales. Sin 

embargo, para algunas corrientes afiliadas al SNTE de Hidalgo, este personaje es ilegítimo, y por ello la urgencia 

de convertirlo en líder. Esto explica de alguna forma, la estrategia diseñada en las oficinas del bulevar Ramón G. 
Bonfil, donde se instrumentó un movimiento "rudo", contra la titular de la Secretaría de Educación Pública de 

Hidalgo, Sayonara Vargas.  Vía redes sociales, trascendieron desde el miércoles pasado una serie de mensajes 
contra la funcionaria estatal, mensajes en los que se cuestionaba el desempeño de la secretaria de Educación. Un 

día después, el diputado local Eliseo Molina, dirigente estatal del Partido Nueva Alianza, hizo una serie de 
declaraciones (para muchos misóginas) con la clara intención de denostar a la funcionaria, a la que consideró como 

incapaz de sacar adelante los acuerdos entre el SNTE de Hidalgo y el gobierno del estado. El viernes, la cúpula 

magisterial (o los que mueven los hilos de Luis Enrique Morales), envió la instrucción para que se cancelaran los 
denominados  Consejos Técnicos Educativos (CTE) que cada viernes de fin de mes, obligan a suspender las clases 

y, consecuentemente, a la inasistencia de los estudiantes a las escuelas de nivel básico. Sin embargo, ni Luis Enrique 
Morales, ni Eliseo Molina y tampoco Sinuhé Ramírez, comunicaron oficialmente a la titular de la SEPH lo que estaba 

ocurriendo, jamás lo hicieron ni por escrito ni personal o verbalmente. Extraoficialmente se comenta que la manzana 

de la discordia podrían ser las mil 972 plazas de educación, de las cuales el gremio intentaría disponer por encima 
de la ley. Sucede que para "imponer" a Luis Enrique Morales, los entonces líderes de esa organización habrían 

prometido otorgar los lugares y privilegiar a los incondicionales que les apoyaron para maniobrar en el pasado 
congreso magisterial. Los dirigentes sindicales quisieron, como siempre lo habían hecho,  imponer sus usos y 

costumbres para "presumiblemente", disponer de las mil 972 plazas, sin embargo, como la ley no lo permite, es 
que orquestaron la movilización contra la secretaria Sayonara Vargas. Esa podría ser la razón oculta por la que 

Eliseo y Sinuhé decidieron desconocer la interlocución de la funcionaria, y como Luis Enrique Morales aún no puede 

tomar decisiones como "cabeza" gremial, es que no tuvo otra salida que sujetarse a la estrategia, a sabiendas de 
que los acuerdos entre la SEPH y el SNTE avanzan tal y como se programaron. En los próximos días habrá una serie 

de anuncios concretos para el magisterio, en el SNTE lo saben, y sin embargo, el alboroto sindical ya se hizo, 
aunque esto, obligará al discípulo Luis Enrique a ofrecer disculpas en otro espacio, un lugar donde también fue 

"palomeado.  

 
(Edmundo Pineda, página 06) 

Crónica-Vocales extraviadas… 

 
Alianzas:  

En Hidalgo ya hay una propuesta para que los partidos opositores al PRI se unan para enfrentar así las elecciones 

de 2018. El senador perredista, Isidro Pedraza, lanzó la convocatoria, aunque sin mucho entusiasmo, para que las 
distintas fuerzas políticas en Hidalgo formen un frente común. Desafortunadamente para el senador y para su 

partido, en el escenario hidalguense, organizaciones políticas como Movimiento Ciudadano, Partido Encuentro 
Social, el Partido del Trabajo, Partido Nueva Alianza, y hasta Acción Nacional, ganarían mucho más participando 

sólo en las elecciones que uniéndose. Movimiento Ciudadano; por ejemplo, trabaja desde hace varias elecciones la 

parcela electoral y en distrito muy bien identificados, es una fuerza consolidada a diferencia del PRD que ya puede 
ser considerado un partido emergente. Difícilmente Gerardo Sosa compartirá sus inversiones electorales con el 

perredismo sólo con el propósito de blandir un argumento democrático en forma de alianza electoral. Encuentro 
Social creció exponencialmente en Hidalgo, aunque en otras entidades le cuesta más trabajo, lo vimos en Coahuila 

y en Nayarit recientemente, así que es muy probable que para las elecciones de diputados, locales y federales, el 
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PES vaya sin coaliciones para elevar el número de votantes. El caso del Partido del Trabajo es mucho más simple, 

porque ahí prevalece la constante del oportunismo; el "partido de la estrella" se aliará con Morena y nuevamente 

brincará la elección federal succionándole vida a un proyecto ajeno. Para Acción Nacional una alianza en Hidalgo se 
antojó algo más complicada que en el escenario nacional. Aquí la lucha es por los espacios de representación 

proporcional, aliarse los obligaría a "dividir" las candidaturas, así que se ve muy complicado que los neopanistas 
locales dejen pasar la oportunidad sólo por jugar al demócrata. Vendrán las declaraciones y los comentarios al 

tema; sin embargo, esta iniciativa se antoja muy complicada de alcanzar pues los llamados al proyecto son, en su 

mayoría, ego centristas electorales, quiero decir personajes que verán primero por sus intereses personales, luego 
por los de su partido y tal vez, sólo tal vez, pensarán en alianzas. 

 
(Andrés Torres Aguirre, página 03) 

Criterio-Pupila fija… 

 

Voracidad sin límites:  
Los nuevos dirigentes del Partido Acción Nacional (PAN) pretenden cubrirse con un presunto manto de pureza que 

ya no les queda luego de su aventura en los poderes Ejecutivo y Legislativo. Ellos, los panistas se forraron de 
auténtica oposición al PRI, hasta la primera mitad de los años 80 del siglo pasado. Entraban a las contiendas 

electorales en los municipios, los legislativos federal y locales e incluso a la Presidencia de la República con ese 

empaque; siempre perdían y alegaban fraude a sabiendas que el extodo poderoso tricolor se constituía en juez y 
parte de esas contiendas. Pero ganaban en algunos municipios y curules en la diputación federal y en las legislaturas 

locales. A finales de aquellos años la suerte de los panista cambió con el fraude electoral de 1988, pues más adelante 
obtuvieron su primera gubernatura en Baja California. Entonces se dijo que aquella conquista fue en pago de su 

posición omisa en la defraudación electoral donde resultó presidente de la república Carlos Salinas de Gortari. De 
esas fechas en adelante los panista avanzaron en los cotejos electorales y salieron triunfadores en municipios, 

diputaciones federales y locales y hasta llegaron a ocupar escaños en el Senado de la República. En el año 2000 se 

estrenaron en la Presidencia de la República con Vicente Fox Quesada, exmpleado de la Coca Cola y que antes ya 
había sido titular del gobierno del estado de Guanajuato. El triunfo de este guanajuatense se debió a la gran 

inconformidad nacional contra los priístas como titulares del Ejecutivo federal por casi 70 años, y cuyos últimos 
presidentes del país se engancharon en el neoliberalismo depredador que, andando algunos años, desbarató las 

economías de los mexicanos, además de golpear los bolsillos de la naciente clase media y las chequeras de muchos 

empresarios. La asunción al poder de los panistas fue rápida y pronto se deshicieron del empaque que los cubría, 
pues desde los municipios lo primero que hicieron los alcaldes panistas fue despacharse sueldos más altos que los 

priístas y nada hacer por las localidades donde triunfaron. Igual sucedió en los gobiernos estatales que titularon y 
aún titulan, pero bastó con 12 años de gobierno federal para los panistas quedaran en el balcón de la corrupción 

como más voraces que los priístas, además de sus insuficiencias e incapacidades como políticos reales… o como 

tecnócratas. Ahora, con la mirada puesta en las elecciones presidenciales de 2018, los actuales dirigentes del PAN 
pretenden un manto de pureza que les queda demasiado transparente, tanto que se traslucen sus verdaderas 

estampas regadas en el país en tanto sólo 25 años. Con ese manto buscan una alianza con el señuelo de “sacar al 
PRI” de Los Pinos con las no menos manchadas dirigencias perredistas, mismas que ya vuelan rumbo al basurero 

de la historia nacional por sus ambiciones presupuestívoras, que no de poder político, pues han traicionado una y 
otra vez no sólo a sus personajes con auténtica cartera político-electoral, también lo han hecho contra los 

fundamentos de su partido. La hoy dirigencia chucha del PRD, incluyendo a Padiernas, Bejaranos, García Naranjos 

y demás yerbajos que se reparten los dineros y prebendas de ese partido, saben bien que buscan ser sólo cabús 
del PAN y su voracidad porque su partidaria ruta ya la desbarataron desde hace tiempo. 

 
 (Norberto Asenjo, página 02) 
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Criterio-Fronteras de la ciencia… 

 

Veo a la UAM en el imaginario:  
La semana pasada la Junta Directiva de la Universidad Autónoma de Metropolitana, nombró como nuevo rector 

general de la institución educativa a Eduardo Peñalosa Castro, para el periodo 2017-2021, quien asumirá su cargo 
a partir del próximo martes 4 de julio. Eduardo Peñalosa es egresado de la Universidad Nacional Autónoma de 

México (UNAM), donde cursó sus estudios de licenciatura, maestría y doctorado en Psicología Educativa. Ocupo el 

cargo de rector de la unidad Cuajimalpa de esta casa de estudios, de 2003 hasta junio de 2017. Y actualmente es 
profesor de tiempo completo desde 2010. El próximo rector general de la UAM, Eduardo Peñalosa Castro, ha 

publicado más de 50 textos, entre libros, capítulos y artículos especializados en las áreas de cognición, aprendizaje 
complejo, educación mediada por tecnologías. Ha sido ponente en más de 40 congresos nacionales e 

internacionales. Es miembro del Sistema Nacional de Investigadores (SIN) y otras distinciones derivadas de su 

trabajo de investigación. A realizado asesorías e investigación en evaluación y fomento del aprendizaje complejo en 
educación superior. Ha diseñado planes y programas de estudio e impartido docencia a nivel licenciatura y posgrado 

en diversas universidades públicas y privadas. Como rector de la UAM-Cuajimalpa, instrumentó un centro de 
escritura y argumentación, desarrolló productos de innovación educativa, creo el sistema de acompañamiento 

estudiantil y el laboratorio de ciudades en transición (Labcit), documentó un catálogo de recursos naturales del 
poniente, así como la historia de sus pobladores, hizo el Foro Universitario para el desarrollo de la zona poniente, 

entre otros logros. En entrevista exclusiva para esta columna, expresó que “su compromiso será la de ejercer un 

liderazgo que la conduzca a tener una importante presencia nacional e internacional, a partir de un enfoque de 
comunicación de abajo hacia arriba, con el diálogo como fundamento del trabajo, y con esto permear una visión de 

liderazgo respecto a la calidad académica que caracteriza a nuestra universidad”“El significado que doy al concepto 
de presencia implica participación interna y externa, esto es que la calidad de nuestro trabajo en docencia y en 

investigación se asegure por mecanismos y reglamentaciones internos, pero que invitemos a líderes externos a las 

unidades que tengamos participación en las cámaras en diversos foros de investigación, comités en espacios de 
docencia, de difusión de cultural, de vinculación, así como en espacios mediáticos, que la universidad crezca en 

calidad y que esto nos lleve a estar en el imaginario público nacional e internacional” Premio Nacional de Periodismo 
2008 y 2013. Premio México de Periodismo 2013. Director de la revista Medicina Científica.  

 
(Fernando Fuentes, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 
 

:Que Funcionarios públicos, autoridades estatales y federales, clubes deportivos y asociaciones civiles se reunieron 
por una buena causa durante la carrera atlética en el Complejo Deportivo Revolución Mexicana, donde 

recaudaron fondos para el trabajo de una organización de apoyo a niños y jóvenes con discapacidad; entre 

los que corrieron estuvieron Israel Félix Soto, Secretario Ejecutivo de la Política Pública Estatal, así 
como Luis Jaime Osorio Chong, miembro de la iniciativa ciudadana Y Da Algo Más, y empresarios invitados. 

:Que El que se vio mal ayer fue el edil de Xochiatipan, Manolo Gutiérrez Hernández, quien no quiso invertir 

en rentar una carroza fúnebre para apoyar a una familia indígena quien sufrió la pérdida de un familiar por accidente 
carretero; al solicitarle el apoyo, el edil panista les envió una ambulancia con un ataúd y dos policías para que 

trasladaran el cuerpo del occiso de Huejutla a su comunidad por lo que a muchos testigos de los hechos no les 

pareció correcto la determinación tomada por el alcalde. 

:Que Hablando de la región norte del estado, ayer se realizó la toma de protesta de la nueva dirigencia del Comité 
Municipal del PRI en Tepehuacán, en un evento donde la militancia tricolor abarrotó la plaza central para recibir 

al dirigente Leoncio Pineda Godos y a la secretaria tricolor, Erika Rodríguez Hernández, quienes han estado 
visitando todas las sedes que se han renovado en las dirigencias municipales del PRI, donde el mensaje ha sido 

abrir las puertas del partido para 2018 a todas las propuestas y expresiones que busquen sumar voluntades 

para Hidalgo. 
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:Que Precisamente una de las áreas donde más trabajo se está apuntalando es en el apoyo a los pueblos 

indígenas del estado desde la Secretaría de Desarrollo Social donde su titular Daniel Jiménez y el 

subsecretario Héctor Pedraza Olguín han destacado por lo realizado a la par del desarrollo económico e 
inversiones que se han anunciado. Incluso, Pedraza Olguín ha pasado la mayor parte de su encargo en albergues 

indígenas y cuartos adicionales de comunidades que en hoteles de la Sierra y la Huasteca. 

 

(Redacción, página 06) 

Milenio-Las perlas… 
 

""Se llegó a un acuerdo en la mesa técnica donde estamos estudiando y revisando cada caso concreto de las 
propuestas; no es limitativa la presentación de propuestas, siempre y cuando sea el interés mayoritario de la mesa” 

Roberto Rico Ruiz 

Coordinador Jurídico del estado sobre mesa de diálogo con partidos políticos 
 

"Los empresarios tienen las puertas abiertas y mi total apoyo para que puedan instalarse en Hidalgo, el nuevo 
destino económico de negocios de México. Entre más fácil sea para las empresas crecer en Hidalgo, más empleos, 

seguridad y apoyo les damos a nuestras familias hidalguenses” 
Omar Fayad Meneses 

Gobernador sobre inversiones en Hidalgo 

 
"Por eso hemos insistido mucho con los municipios en la instalación de su Consejo Municipal de Protección Civil 

porque precisamente es ahí en donde surge la administración, el consenso, el análisis de los riegos, de las 
responsabilidades” 

Enrique Padilla Hernández 

Funcionario de Protección Civil 
 

(Redacción, página 06) 

Criterio-Se dice que… 
 

que la alcaldesa de Atlapexco, Teresa Flores Nochebuena, se dio un quemón en redes sociales al criticar a sus 

vecinos de las colonias Framboyanes y Valle Verde por sacar sus desechos. De acuerdo con Flores Nochebuena, los 
habitantes piensan que los “trabajadores de limpia son sus sirvientes”. Luego de recriminarlos, los usuarios de las 

redes no se la perdonaron, pues se le olvida que ella es la encargada de dar una respuesta a los habitantes. 
 

que la primera en salir en la lista negra de políticos beneficiados con casas para pobres que dio por tráfico de 

influencias el exalcalde de Mineral de la Reforma, Filiberto Hernández Monzalvo, fue la secretaria de Equidad de 
Género del PRD, Yaneth Lucero Miranda, quien habría sido promovida por su hermana, la exregidora de ese 

municipio, Hilda Miranda Miranda. Hay que resaltar que estas viviendas costaron 75 mil pesos y debían entregarse 
a trabajadores y elementos de la Secretaría de Seguridad Pública municipal. 

 
que, para burlar los parquímetros ubicados en el Parque Hidalgo, el personal sindicalizado del ayuntamiento de 

Pachuca, a cargo de Percy Espinoza Bustamante, tuvo la ocurrencia de estacionar sus unidades al interior del 

parque, el cual está destinado al entretenimiento de las familias pachuqueñas, sin que autoridad alguna siquiera lo 
amonestara. 

 
que quienes eran los principales detractores de Olaf Hernández Sánchez como secretario de Cultura de Hidalgo 

porque desconocía el ámbito artístico y no tenía experiencia en gestión cultural, ahora lo acompañan en el presídium 

y son su comitiva en sus eventos. ¿Será que las becas y otras prebendas alcanzaron las voces críticas del estado? 
 



 

- 15 - de 23 
 

que la Comisión de Orden y Disciplina del Consejo Nacional del PAN retrasó la decisión de expulsar o no al actual 

presidente de su Comité Directivo Estatal en Hidalgo, Asael Hernández Cerón, para el próximo sábado. Así que el 

suspenso en el partido blanquiazul se extenderá durante una semana. Asael fue denunciado por la sustitución de 
candidaturas a regidores en Tecozautla y Progreso de Obregón sin aval de la Comisión Permanente del Comité 

Directivo Nacional (CEN), con lo cual podría perder todos sus derechos como militante. 
 

(Redacción, página 03) 

El Independiente-El Socavón… 

 
Parece que el despegue económico de Hidalgo va en serio, ojalá que las nuevas empresas no se reduzcan a tiendas 

de raya  
 

(Redacción, página web) 

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo… 

 
Arriba-MONSERRAT JAIME: Ya están preparándose en el Museo Interactivo “El Rehilete”, instalado en Pachuca, 

para ofrecer actividades durante el verano; con la cercanía del próximo periodo de vacaciones, la directora general 
del espacio dirigido a los hidalguenses ya trabaja con su equipo de colaboradores para así poder brindar mayores 

opciones que permitan tanto a menores como adultos acercarse aún más a la ciencia y tecnología. 

 
Abajo-ALEJANDRO AMADOR: Identificado como uno de los municipios con severos índices de pobreza, en 

Metepec todavía persisten los problemas añejos que no ha sido posible dirimir y debido a esa situación los habitantes 
externan de forma constante sus quejas, ahora hacia el alcalde Alejandro Amador Franco. Los meses pasan y aún 

no existen resultados presumibles, motivo por el cual las inconformidades incrementan 

 
(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 
JÚBILO 

Al regresar de una gira por varias ciudades de Alemania, el gobernador de Hidalgo, Omar Fayad, trae 

consigo muy buenas nuevas y es que hablar de una nueva inversión por 3 mil millones de pesos no es 
poca cosa, más cuando las actuales condiciones económicas nacionales no son nada sencillas. Con 

ello el mandatario estatal confirma su interés por dar a la entidad alternativas de empleo reales y 
convertir al estado en un polo de desarrollo industrial con todas las facilidades para el arribo de más 

negocios. 

 
PUGNAS 

Indicaron los grillitos que quien anda muy alborotado por diversos temas es el dirigente de la Sección XV 
del SNTE, Luis Enrique Morales, pero sobre todo porque quiere hacer creer que no es muy buena la 

relación con la SEPH para luego alzarse como gran operador y solucionador de conflictos. Lo cierto es 
que a sólo unos meses de su llegada a ese organismo, en sustitución de su patrón (al que le sigue 

rindiendo cuentas), Sinuhé Ramírez, hay voces internas que no están muy de acuerdo con su actuar. 

 
DE NUEVO 

Una vez más la Comisión de Agua y Alcantarillado de Sistemas Intermunicipales (Caasim) volvió a ser 
noticia, pues resulta que a partir de este fin de semana dejó sin suministro del vital líquido a varias 

colonias, con motivo del mantenimiento preventivo que dará a la planta potabilizadora San Reyes; sin 

embargo, estas acciones afectarán a miles de pobladores porque el organismo tardará cuando menos 
72 horas en reactivar dicho servicio, así es que a tomar precauciones. 
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PENDIENTES 

Indicaron los grillitos que el programa “Pachuca se pinta” en su segunda fase, que pretende dar color y 

alegría a los habitantes de Cubitos, tras el supuesto éxito de dicha estrategia en Palmitas, sigue siendo 
un referente incluso a escala nacional, pues el denominado macromural “alegra” la vista de la ciudad; 

sin embargo, aún quedan muchos problemas por atender en estas zonas, incluidos los altos índices 
delincuenciales que prevalecen, situaciones que no se arreglan con pintura. 

 

 
(Redacción, página 02) 

Plaza Juárez-Dese por enterado… 

 
SEA USTED BIENVENIDO.- Pues sí, estamos de regreso. Pero debemos aclararle que no es para levantar falsos a 

cuantos se nos atraviesen en el camino, ni hacer comentarios de mala leche a través de filtraciones que no son sino 

chismes de lavadero para joder al prójimo. No señor. Por ahí no irá el asunto, que para jugar al teléfono 
descompuesto sobran espacios, que además se escudan con eso de que lo que escriben ni es cierto. Pues no, por 

ahí no irá el asunto. Sí en cambio porque, anótelo usted bien, lo que comentemos tendrá sustento absoluto en la 
observación, el análisis y por supuesto el logro de información que otros ni sus luces. Así que aquí nos leemos, de 

lunes a viernes. 

                 
RAÚL CAMACHO BAÑOS.- El presidente municipal de Mineral de la Reforma sigue en un estado como de letargo, 

casi hecho un zombi, o presa de abducciones extraterrestres, porque sucede que lejos de hacer olvidar al siempre 
mal recordado Filiberto, la ciudadanía empieza a creer que “El Fili” sigue al frente del municipio, que no está mejor 

y está peor. Vaya pues que de las promesas y amenazas no ha pasado el joven edil, que para estas alturas prometía 
tener a Pachuquilla en los cuernos de la luna. No es lo mismo ser bocón en campaña que autoridad en la realidad, 

¿verdad? 

                      
IXMIQUILPAN: DE CALÍGULA A NERÓN.-  De plano que el municipio corazón del Mezquital ha corrido con mala 

suerte durante los últimos años, aunque viéndolo bien desde siempre. Toda una dinastía de alcaldes que se creen 
emperadores ha tenido que padecer desde sus épocas priístas a las que ahora padece. Ni a cuál irle. Y puede ser 

que en estos últimos tiempos como que se observen más orates porque las redes sociales facilitan observar sus 

locuras. La estirpe de los Charrez da pena ajena, igual que otros tiempos la de los Pedraza. Total que quienes la 
pagan son los de siempre: los ciudadanos. Pero no tiene la culpa el indio… sino el que lo hace compadre. 

 
    Por hoy, usted puede DARSE POR ENTERADO 

 

(Redacción, página 03A) 

El Sol de Hidalgo-Los Políticos… 
EN LO QUE RESULTÓ una paradoja, la delegada de la Conagua en Hidalgo, Guadalupe Villeda, anunció medidas 

contra la sequía, precisamente en una jornada de intensas lluvias que abarcaron la mayor parte del estado. CUANDO 
SE INICIÓ UN temporal que afecta particularmente a Hidalgo, Distrito Federal, Estado de México y Puebla, expresó 

la posibilidad de racionar el líquido con fines agrícolas. SI NO SE EQUIVOCA el Servicio Meteorológico Nacional, que 

depende precisamente de la Comisión Nacional del Agua, se esperan, en lo que resta de la temporada, 16 huracanes 
para el litoral del Pacífico y 11 en el Golfo de México. DE HECHO, LA recomendación de no guardar los paraguas se 

mantiene hasta finales de noviembre cuando concluye la época de huracanes. ASÍ QUE no se entendió bien a bien, 
si la delegada Villeda está previendo cambios atmosféricos sustanciales o quizá se refería a lo ocurrido en los 

primeros meses del año, cuando algunos embalses mantenían niveles arriba del 40 por ciento, pero antes de los 
huracanes… EN TONO SERIO Esteban Ángeles Cerón anunció su salida en abril del Consejo Consultivo Ciudadano 

(CCC), situación que no ha ocurrido. AL DEFENDER A ese organismo expuso que terminaba su gestión sin posibilidad 

de reelección, pero el caso es que sigue encabezando reuniones. EL PANISTA LUIS Baños había cuestionado la 
permanencia del CCC porque, argumenta, representa una erogación injustificada al erario público pues el gobierno 

lo financia en el supuesto que refleja el sentir ciudadano en la conducción de políticas públicas, lo que duda el 
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legislador. ÁNGELES Cerón se manifestó contrario al legislador panista y dijo que tan no tiene interés personal en 

el organismo y que convocaría a su propio relevo sin posibilidad de continuar al frente, pero ahí sigue… LAS 

ESTACIONES DEL Tuzobús merecen más atención de parte del secretario del Transporte, Rufino León Tovar. 
PORQUE EVENTUALMENTE los puentes son ocupados por dos o tres comerciantes ambulantes y de no controlarse 

esa actividad pronto ocurrirá como en las estaciones del Metro de la Ciudad de México, donde los usuarios tienen 
que caminar entre decenas de puestos. SE TRATA DE UN FENÓMENO aislado pero que es momento de ponerle 

atención. TAMBIÉN en el tema de la seguridad pues algunos de los extensos puentes literalmente están a oscuras 

por falta de mantenimiento en el alumbrado, como se ve en la estación Juan C. Doria. EL MANTENIMIENTO es tarea 
compartida entre el Sistema Integrado de Transporte Masivo, que es un área controlada por León Tovar y los 

empresarios asociados del Corredor Felipe Ángeles, que preside Joaquín Gutiérrez… AFUERA DE LAS OFICINAS DE 
LA Secretaría de Relaciones Exteriores, delegación Hidalgo, se han colocado anuncios donde se alerta a los usuarios 

a que no se dejen sorprender por gestores, comúnmente llamados “Coyotes”. TODOS LOS TRÁMITES son gratuitos 

y personales por lo que no se admiten intermediarios, advierte la dependencia a cargo de Norma Siyú Escalante 
Reynoso. OCURRE QUE ALGUNOS GESTORES OFRECEN acelerar trámites o el llenado de formatos a cambio de cien 

o doscientos pesos, pero nada deben gastar los usuarios ya que el personal de la delegación los orienta. LAS CITAS 
SE realizan por la vía telefónica o en la página de la Secretaría de Relaciones Exteriores. LOS INTERMEDIARIOS 

IGUALMENTE ofrecen servicios para gestionar visa norteamericana aunque en realidad solo ayudan a obtener cita 
en la embajada y a llenar los formularios… POR FIN UNA GRAN NOTICIA en materia de salud en el estado, al 

inaugurar el Instituto Mexicano del Seguro Social la Unidad de Medicina familiar Numero 35, en el fraccionamiento 

La Colonia, de la zona metropolitana de Pachuca, pues permite una mejor atención a los derechohabientes y 
despresuriza otros hospitales. CUENTA CON 12 médicos familiares, seis enfermeras y otras tantas asistentes para 

atender a pacientes de Mineral de La Reforma, San Agustín Tlaxiaca y Zapotlán, lo que es un acierto en la gestión 
de la delegada María de Lourdes Osorio Chong. LA CLÍNICA, que costó 30 millones de pesos, fue inaugurada 

recientemente en un evento presidido por el jefe del Ejecutivo Omar Fayad y el director del IMSS, Mikel Arreola. 

AUNQUE con algunas fallas al principio, esa instalación médica es una efectiva respuesta a la saturación evidente 
en hospitales de la capital hidalguense. 

 
(Alejandro Sierra, página 08A) 

P L A N O     N A C I O N A L 
El Universal-Investiga la PGR al gobernador de Nayarit: La Subprocuraduría Especializada en la Investigación 

de Delitos Federales (SEIDF), de la Procuraduría General de la República (PGR), inició una carpeta de investigación 
en contra del gobernador de Nayarit, Roberto Sandoval Castañeda por la probable comisión del delito de 

enriquecimiento ilícito. La pesquisa deriva de una denuncia presentada en abril pasado por un grupo de políticos, 

quienes señalaron que el gobernador militante del Partido Revolucionario Institucional (PRI) ha mostrado un 
enriquecimiento inexplicable desde que tomó posesión. Fuentes federales confirmaron a EL UNIVERSAL que la 

SEIDF ejerció facultad de atracción el pasado 2 de junio al tratarse de un delito probablemente cometido por un 
funcionario público considerado de alto nivel La denuncia, encabezada por el diputado federal Guadalupe Acosta 

Naranjo y por Leopoldo Domínguez, presidente municipal con licencia de Tepic, señala que en sus declaraciones al 

llegar al cargo Sandoval Castañeda aseguraba no tener más que una casa en Guadalajara que compró con un 
crédito de 2 millones de pesos y como gobernador presumió un rancho de gran extensión en el municipio de San 

Blas.  (Astrid Sánchez, primera plana) 

La Jornada-Demanda el Papa poner fin a las protestas violentas en Venezuela: El papa Francisco pidió 
este domingo el fin de la violencia en las protestas contra el gobierno en Venezuela y expresó su solidaridad con 

las familias de los fallecidos. Francisco lideró a miles de personas en una plegaria por Venezuela y señaló que el 

país celebrará el miércoles su fiesta de independencia. Expreso mis condolencias a las familias que han perdido a 
sus hijos en las protestas. Pido el fin de la violencia y una solución pacífica y democrática a la crisis, indicó el Papa, 

que dijo tener en sus plegarias a esta querida nación. Unas 89 personas han muerto desde que estallaron las 
protestas contra el gobierno hace tres meses. El Vaticano impulsó un proceso de diálogo el año pasado que no tuvo 

éxito. Obispos venezolanos viajaron hace poco al Vaticano e informaron a Francisco sobre sus críticas al presidente, 

Nicolás Maduro. Aseguro mi oración por esta querida nación y expreso mi cercanía a las familias que han perdido a 
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sus hijos en las manifestaciones, dijo el pontífice argentino, un día después de que la Fiscalía de Venezuela aumentó 

a 89 el número de fallecidos en tres meses de protestas. Hago un llamamiento para que se ponga fin a la violencia 

y se encuentre una solución pacífica y democrática a la crisis, pidió tras el rezo del Ángelus en la plaza de San 
Pedro. El sábado se cumplieron tres meses desde el inicio de las protestas contra el gobierno del presidente Nicolás 

Maduro, cuyo mandato termina en enero de 2019. En las manifestaciones opositoras también ha habido un millar 
de heridos y unos 3 mil 500 detenidos, de acuerdo con el Ministerio Público y la ONG Foro Penal. (AP / AFP/ 

REUTERS, página 24) 

Excélsior-Se gastarán 2 mil mdp sólo en campañas; serían 27% más caras que en 2012: La jornada 

electoral de 2018 será la más cara en la historia de México, pues los partidos gastarán dos mil 138.3 millones de 
pesos sólo en campañas, cuando en 2012 costaron mil 680.5 millones de pesos, de acuerdo con cálculos hechos 

por este diario con base en datos del Instituto Nacional Electoral (INE). Sobre los montos para el próximo año, el 
presidente de la Comisión Temporal de Presupuesto 2018 del INE, Ciro Murayama, dijo que será en agosto cuando 

tengan cifras más exactas. Sin embargo, al aplicarse la fórmula que indica la ley electoral, las campañas para las 

elecciones federales serán 27% más caras (458 millones de pesos) en comparación con 2012, debido, 
principalmente, a que el padrón electoral pasó de 84.4 millones a 87.1 millones de ciudadanos En otro rubro, si el 

INE gastara 22 mil pesos por casilla, como ocurrió en 2017, tendría que destinar en 2018 cerca de  tres mil 410 
millones de pesos para instalarlas. Se van a pedir recursos “tratando que sea el monto más bajo posible, pero que 

permita renovar el poder político de manera pacífica, legal e institucional”, expuso el consejero. Encarecen el 

2018 Más de diez millones de ciudadanos serán invitados a ser funcionarios de casilla durante los comicios. A poco 
menos de un año de la jornada electoral del 1 de julio, las elecciones de 2018 se vislumbran como las más costosas 

de la historia electoral del país, por las 30 elecciones locales y las tres federales que se llevarán a cabo ese día. La 
bolsa que recibirán los partidos políticos para campañas federales en 2018 crecerá en alrededor de 27% con 

respecto a 2012, toda vez que el padrón electoral pasó de 84.4 millones en 2012, a 87.1 millones de ciudadanos 
inscritos, lo que otorgará 457.8 millones de pesos más a los partidos para sus campañas. Es decir, si en 2012 

recibieron para campañas mil 680.5 millones de pesos, en 2018 la cantidad sería de 2 mil 138.3 millones. Según 

cálculo de Excélsior, con datos del INE, los más de dos mil millones de pesos que se espera den a partidos para 
campañas sale del número de ciudadanos que hay en el padrón electoral por 65% de la Unidad de Medida y 

Actualización (UMA) entre dos. El corte del padrón al 23 de junio era de  87 millones 159 mil 497 multiplicado por 
65% de la UMA, que actualmente es de 75.49 pesos diarios entre dos. Es decir, 87 millones 159 mil por 49.0685 

entre dos, que es igual a 2 mil 138 millones de pesos. Además, se tendrá que localizar a más de diez millones de 

ciudadanos en todo el país para invitarlos a ser funcionarios de casilla, esto es 30% más de lo que se habría tenido 
que calcular antes de la Reforma Electoral que elevó de 10 a 13 el porcentaje del padrón electoral que tendrá que 

visitarse. El consejero presidente de la Comisión Temporal de Presupuesto 2018, Ciro Murayama, dijo que el INE 
va a pedir los recursos al Congreso “tratando que sea el monto más bajo posible, pero al mismo tiempo una cantidad 

que permita que la renovación del poder se haga de una forma pacífica, legal e institucional, es decir a través de 

las elecciones”. A decir del expresidente del IFE, Luis Carlos Ugalde, el costo presupuestario de la elección será el 
más alto de la historia, pero “el segundo tema es el costo real de las campañas, que incluye no sólo el costo 

presupuestario, financiamiento público para campañas y recursos para organismos electorales, sino también todo 
el fondo ilegal que comúnmente viene en efectivo, que se utiliza para financiar a las campañas”. (Aurora Zepeda, 

página web) 

Criterio-INE es un peligro para México: investigador: El investigador Sergio Aguayo aseguró que el Instituto 

Nacional Electoral (INE) es un peligro para México. Desde su cuenta de Twitter, el estudioso del Colegio de México 
(Colemex) sostuvo que el Consejo General de dicho órgano, que encabeza Lorenzo Códova Vianello, se encuentra 

paralizado, a pesar de que cuenta con instrumentos para fiscalizar y controlar a los partidos políticos con registro 
en el país. “Cada día que pasa se confirma que el INE es un peligro para México”, afirmó, “nada que ver con el 

Consejo General de (José) Woldenberg”, declaró en la red social. Aguayo denunció que algunos de los integrantes 
del INE parecen obedecer consignas de partidos, además de cobrar un buen salario. Sin embargo reconoció que 

existe un par de consejeros independientes que libran batallas testimoniales. Ante los cuestionamientos de usuarios 

en la red, el especialista y también promotor de los derechos humanos, se pronunció por cambiar a todos los 
integrantes del instituto como ocurrió en 1994. (Agencia Reforma, página 19) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S     N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 

 

PEGASUS VOLÓ EN EL CALDERONATO:  
La adquisición por parte de 11 gobiernos estatales y el de Ciudad de México de un sistema de espionaje reportada 

por Animal Político en noviembre y a la que me referí el viernes, no era del israelí Pegasus desarrollado por NSO 
Group, sino otro malware del italiano Hacking Team, me aclaró su director, mi amigo, Daniel Moreno. En esos casos 

fue el programa Da Vinci o Galileo que, para efectos prácticos, viene a ser lo mismo que el del escándalo. De 

Pegasus, durante el calderonato, la Presidencia ordenó comprarlo a varias de sus dependencias relacionadas con 
seguridad, y la PGR lo adquirió de Techbull, SA de CV. Entre quienes palearon miles de millones de dólares 

vendiendo ese sistema figura José Susumo Azano, actualmente preso en Estados Unidos por lavado, cohecho, 
evasión y defraudación fiscal a través de su compañía Security Tracking Devices. A ese sujeto, en 2010, la Sedena 

le compró Pegasus pero, por incumplimientos contractuales y tufo a negocio sucio del malandrín, el Ejército decidió 
en 2013 prescindir de la herramienta. 

 

(Carlos Marín, página 02) 

Milenio-Trascendió… 
 

:Que el presidente Enrique Peña Nieto acudirá el jueves a una reunión de trabajo y una cena con su homólogo 
Emmanuel Macron en el Elíseo, en París, previo a su arribo a Hamburgo, Alemania, donde participará en la Cumbre 

de Líderes del G20. El mexicano atenderá la invitación del nuevo mandatario de la República francesa y será el 

primer encuentro entre ambos tras la victoria de Macron el pasado 7 de mayo. 
 

:Que la senadora Lilia Merodio anda muy molesta con el dirigente nacional de su partido, Enrique Ochoa, al grado 
de que el miércoles buscará un espacio en la gira del presidente Enrique Peña Nieto para quejarse de las “prácticas 

gansteriles” del líder priista. La propia legisladora dice que, pese a que el consejo aprobó que el cambio de dirigencia 

en Chihuahua fuera abierto y no un dedazo, ahora el delegado Fernando Moreno Peña ha operado, con apoyo de 
Ochoa Reza, para favorecer la planilla de Omar Bazán, y dieron órdenes de cerrarle la puerta a ella en los comités 

locales, como sucedió en Delicias, donde la desconocieron. Con Ivonne Ortega, ya son dos las mujeres que acusan 
a Ochoa Reza de no oír. 

 
:Que ante el nuevo brote de violencia, en oficinas de gobierno se analiza enviar más elementos de las fuerzas 

federales a diversos estados del norte del país para reforzar la seguridad. Lo que se pretende es no ver bajo fuego 

a las entidades debido a la migración de delitos a raíz de las disputas al interior de las organizaciones criminales. 
 

:Que el video grabado en Cancún por un grupo de empresarios erigidos como autodefensas tiene la finalidad de ir 
con todo contra el gobierno del estado, encabezado por Carlos Joaquín González, como una notable táctica política 

para desestabilizar. Dicen que detrás de esa estrategia está un ex gobernador. Sin embargo, en los círculos cercanos 

al mandatario estatal aseguran también que ni con eso lograrán afectar su administración, que ha logrado recuperar 
sus finanzas en menos de un año y reducir la deuda en 30 por ciento. 

 
 

:Que buena respuesta tuvo la convocatoria de José Antonio Meade anoche en el Frontón México. En el último partido 

de la temporada de jai alai, el secretario de Hacienda estuvo rodeado por el senador panista Ernesto Cordero; el 
director de Pemex, José Antonio González Anaya; el coordinador general de asesores del presidente Peña, Carlos 

Pérez Verdía; el secretario de Energía, Pedro Joaquín; el ex gobernador de Tlaxcala Mariano González; el director 
del IMSS, Mikel Arriola, y el legendario priista Heriberto Galindo. Buena grilla anoche en el Palacio de la Pelota. 

 
(Redacción, página 02) 
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Criterio-Jaque Mate… 

 

¿El mejor país?: 
Canadá es diferente. Otros países celebran sus sangrientas guerras de independencia. Canadá festejó este 1ro de 

julio su cumpleaños 150, pero no recordaba el inicio de una guerra, ni siquiera de la independencia. Canada Day, 
o la Fête du Canada, conmemora el estatuto de 1867 por el cual tres colonias británicas se confederaron dentro de 

un dominio de la corona. Otras provincias se unirían después.  La independencia canadiense no fue un proceso 

rápido, pero tampoco violento. En 1931 se aprobó el estatuto de Westminster que declaraba una casi total 
independencia, aunque a petición de Canadá el parlamento británico retuvo la facultad de enmendar la constitución. 

El Estatuto Constitucional trasladó esta facultad al Parlamento canadiense apenas en 1982, lo cual marcó la 
independencia plena. Hasta la fecha, sin embargo, el monarca británico es el jefe del Estado, quien delega su 

responsabilidad en un gobernador general. Canadá atesora su pasado en lugar de rechazarlo.  “Estamos celebrando 

un país que otros consideran un ejemplo,” dijo Carlos, el príncipe de Gales, en el festejo del Canada Day en la colina 
del Parlamento en Ottawa. Un emocionado Bono, el cantante del grupo irlandés U2, interpretó One acompañado 

del guitarrista Edge y dijo: “Cuando otros construyen muros, ustedes abren puertas; cuando otros dividen, sus 
brazos están abiertos; donde ustedes avanzan, otros siguen.” En un editorial, The Globe and Mail, el periódico más 

influyente de Canadá, se abrió a una expresión de orgullo nacionalista inusual en un país usualmente crítico de sí 
mismo: “Canadá tiene una alta probabilidad de ser, si se consideran todos los aspectos, relativamente hablando y 

con todas las disculpas por una tal explosión de inmodestia, el país más exitoso del planeta.” Yo no sé si Canadá es 

el mejor país del mundo, pero sin duda está en los primeros lugares. Su producto per cápita es el número 15 del 
mundo según el FMI. Tiene además el décimo puesto en el índice de desarrollo humano de las Naciones Unidas.  

Es un país fundado sobre la rivalidad de sus comunidades de habla inglesa y francesa, que ha aceptado más 
inmigrantes de otras culturas que cualquier otro. No ha aspirado a ser un “crisol de culturas”, un melting pot, en 

contraste con Estados Unidos que ha tratado de diluir las culturas de sus inmigrantes. Es un mosaico: “Sabemos -

dijo Trudeau el sábado-- que la verdadera fortaleza y resiliencia fluye a través de la diversidad canadiense.” Esta 
diversidad, sin embargo, ha estado a punto de dividir al país, sobre todo por el deseo de muchos quebequenses de 

formar un país independiente de habla francesa.  Otros países festejan las guerras de independencia. Canadá 
celebra los acuerdos pacíficos con los que forjó su soberanía. No sólo logró su independencia sin violencia, sino que 

expandió su geografía y ha mantenido su unidad de forma pacífica. Estados Unidos creció por conquista de 
territorios, como los que arrancó a México en la guerra de 1847-1848, y recurrió a una cruenta contienda civil para 

evitar la separación del sur en 1861. Todas las provincias de Canadá se incorporaron de manera voluntaria. Quebec 

ha organizado no uno sino dos referendos para buscar un divorcio que ha sido rechazado en las urnas. Canadá 
nunca cuestionó el derecho de los quebequenses de considerar la separación.  

Ningún país está libre de faltas, pero quizá Pablo Milanés podría haber escrito de Canadá: No es perfecto, mas se 
acerca a lo que yo simplemente soñé. 

 

Agua y dinero 
Ramón Aguirre Díaz del SACMEX aclara: Una lluvia de 75 mm equivale a 75 litros por metro cuadrado. Las fugas en 

redes se estiman en 40 por ciento. Mancera nos ha incrementado el presupuesto todos los años; el recorte federal 
(72%) es totalmente incomprensible.” 

. 

(Sergio Sarmiento, página 05) 

Criterio-De política y cosas peores:  
 

El futuro del PAN:  
Goretino y Bonvivacio eran muy amigos a pesar de las grandes diferencias que los separaban. Goretino era hombre 

religioso, de misa y comunión diarias. Esposo fiel, padre ejemplar, llevaba un vivir austero y sobrio. Bonvivacio, en 

cambio, era un desmadre, si me es permitido ese culteranismo mexicano. Nunca iba a la iglesia; comía como 
inclusero y bebía como ulano; jamás perdía ocasión de gozar el sabroso dulzor de la mujer. Disfrutaba en tal modo 

la vida que a su lado los hedonistas y epicúreos parecían anacoretas o ermitaños. Goretino le dijo a Bonvivacio: “Mi 
familia y yo pasamos ayer un bonito domingo. Nos levantamos con la luz del alba. Después del baño matutino 
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desayunamos cereal en la cocina, y luego fuimos todos juntos a misa y a la clase dominical de Biblia. En seguida 

paseamos por el parque con el perro, y a continuación comimos pizza acompañada con refrescos en la cafetería de 

la esquina. Por la tarde vimos en la tele una edificante película: ‘El manto sagrado’. Tras de una ligera cena dijimos 
las oraciones de la noche, y finalmente nos fuimos a dormir. Antes, sin embargo, yo dediqué una hora a meditar 

en la soledad de mi despacho sobre las postrimerías del hombre: muerte, juicio, infierno y gloria”. Declaró 
Bonvivacio: “Yo también tuve un bonito domingo. Desde el sábado en la noche estaba con una hermosa chica en 

un cuarto de hotel. El domingo nos despertamos a las 10 u 11de la mañana. Después de bañarnos juntos en el 

jacuzzi de la habitación nos pusimos nuestras batas y desayunamos ahí mismo en el cuarto champaña con 
melocotones y ostras. En seguida hicimos el amor como locos. Fuimos luego a un restorán de lujo y paladeamos 

una riquísima comida de ocho tiempos rociada con excelentes vinos y licores. Regresamos al hotel y nuevamente 
hicimos el amor de tal manera que dejamos al Kama Sutra en calidad de cuento para niños. Reposamos de nuevo 

en el jacuzzi, y a la caída de la tarde los dos nos fuimos a nuestras respectivas casas ahítos y satisfechos. Yo vi una 

película erótica ya clásica, ‘El amante de lady Chatterly’, con Sylvia Kristel, tras de lo cual apagué la luz y dormí toda 
la noche a pierna suelta”. Le dijo Goreto: “¿Y a eso llamas un bonito domingo?”. “Sí” -contestó tímidamente 

Bonvivacio esperando la reprensión moral que de seguro su amigo le iba a infligir. “¡Canalla! -exclamó entonces 
Goretino-. ¡Ése no es un bonito domingo! ¡¡¡Es un domingo formidable, fantástico, estupendo, magnífico, 

sensacional!!!”. El 2018 llegará antes de lo que suponemos. (El futuro llega siempre antes de lo que suponemos). 
Por lo que hace a la elección presidencial el PAN tiene desde ahora una posibilidad real de alzarse con el triunfo: el 

voto de castigo al PRI y el temor de una buena parte de los electores a la opción representada por López Obrador 

lo colocan en buena posición para ganar la Presidencia. Condición sine qua non para obtener esa victoria es la 
unidad. Si el PAN llega dividido al proceso, con las pugnas y división que ahora muestra, se anulará a sí mismo y le 

abrirá el camino a AMLO. Los panistas tienen la palabra. Y esa palabra es “unidad”. Don Sinople, señor de buena 
sociedad, le ordenó al mesero en la Cenaduría Cuitlatzintli: “Tráeme una empanadilla de masa de maíz cocida al 

vapor a la que se habrá añadido una porción ligera de carne porcina aderezada con ají”. Gritó el mesero a la cocina: 

“¡Un tamal de puerco para el mamón de la 14!”. Afrodisio Pitongo, hombre proclive a la concupiscencia de la carne, 
le dijo a Susiflor, linda muchacha: “Eres hermosa, simpática, inteligente, encantadora y adorable”. Replicó ella: “Tú 

lo que quieres es llevarme a la cama”. “¡Oh! -exclamó Afrodisio con admiración-. ¡Y además eres adivina!”. FIN. 
 (Catón, página 05) 

El Universal-Bajo Reserva… 

 

Mancera hace rounds de sombra 
Con el inicio de los trabajos en el PRD y otros partidos para conformar el Frente Amplio Democrático para las 

elecciones presidenciales de 2018, nos dicen que el evento que encabezó ayer en Acapulco el jefe de Gobierno de 
la Ciudad de México, Miguel Ángel Mancera, tuvo más sabor a inicio de campaña que de otra cosa. Nos comentan 

que aunque hay voces que piden primero el proyecto y luego el hombre, Mancera encabezó ayer, lo que algunos 

ven como su primer gran acto de campaña rumbo al 2018. Fue un evento que también sirvió para recordar que 
sólo falta un año para la elección presidencial. Mancera mostró músculo y logró congregar a más de tres mil 

integrantes de la Coalición de Organizaciones Democráticas, Urbanas y Campesinas en el puerto. Y ya entrados en 
señales, ayer acompañaron al puerto guerrerense a Mancera, y anduvieron pegados a él, Julio Serna, su jefe de 

gabinete, y Manuel Granados, el consejero jurídico del gobierno de la CDMX. ¿Don Miguel aprovechó su día de 
asueto para ir a Acapulco a hacer rounds de sombra para la pelea por la Presidencia? 

 

Los escenarios de 2018 para Narro 
Algunos de quienes dicen saber mucho en el PRI de los escenarios para la designación del próximo candidato 

presidencial para 2018, consideran que el actual secretario de Salud, José Narro, no está entre las opciones para 
ser el aspirante tricolor. Sin embargo, otros que han tenido puestos relevantes en partido, que han estado en 

Legislativo y que hoy están en altos puestos el gobierno federal aseguran que Narro sí está en la pelea. Consideran 

que ante un escenario en el que el desprestigio del PRI sea más grande de lo que se quiere aceptar, las posibilidades 
de Narro crecen, no por el hecho de que así lo deseen algunos actores del partido, ni porque tenga la simpatía de 

Los Pinos, sino que ante el desgaste del priísmo, y la ausencia de otros nombres, su perfil de hombre sin escándalos 
y sin historias de corrupción, se haría necesario para enfrentar a rivales como Andrés Manuel López Obrador. Por 
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lo pronto, el doctor estará este lunes 3 de julio en Chile, para asistir en Santiago a la “Reunión de Alto Nivel: Todas 

las mujeres, todos los niños” de la ONU que coordina e inaugura la presidenta Michelle Bachelet. 

 
Preparan cumbre para el Frente Amplio 

Los dirigentes y gobernadores del PRD y PAN, encabezados por los presidentes de ambas fuerzas, Alejandra Barrales 
y Ricardo Anaya, respectivamente, preparan la convocatoria para una reunión abierta entre los liderazgos de los 

partidos políticos para seguir avanzando en el Frente Amplio Democrático. Nos dicen que la idea es que concreten 

en breve la fecha para una cumbre con representantes perredistas, panistas, del Verde y de Movimiento Ciudadano. 
Otro tema importante de esta primera reunión, nos aseguran, será comenzar los trabajos de la redacción de los 

documentos programáticos para la coalición rumbo a las elecciones presidenciales de 2018. 
 

Delfina, regreso a la normalidad 

Nos dicen que quien regresa cada día más a la normalidad de su agenda es la diputada federal con licencia y ex 
candidata de Morena a la gubernatura del Estado de México, Delfina Gómez. Nos comentan que esta semana, junto 

con su compañera de bancada, la diputada Alicia Barrientos, se manifestará afuera de las instalaciones de la 
Procuraduría General de Justicia de la Ciudad de México, para exigir al gobierno capitalino que revele las cifras 

verdaderas de feminicidios y establezca acciones concretas para erradicarlos. ¿Será que doña Delfina ya dejó por 
la paz la impugnación del proceso electoral en el Estado de México? 

 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 
 

PUES contrario a lo que se decía por ahí el tamaulipeco Francisco García Cabeza de Vaca no estuvo en la comida 
que sostuvo Ricardo Anaya con los pre presidenciables del PAN: Margarita Zavala, Ernesto Ruffo, Juan Carlos 

Romero Hicks y Luis Ernesto Derbez (Rafael Moreno Valle andaba festejando su cumpleaños en Nueva York). DE 

HECHO lo que se comenta en el CEN blanquiazul es que el gobernador de Tamaulipas no sólo no estuvo, sino que 
ni siquiera fue invitado. Y NO, no es porque les caiga mal Cabeza de Vaca, sino porque, dicen, la definición de la 

candidatura presidencial no es un asunto de los gobernadores. Si quieren cooperar, dicen en la dirigencia panista, 
que se pongan a gobernar bien. 

 

VALLA, VALLA, ¡perdón!, vaya, vaya con “El Bronco”: a pesar del escándalo por las carísimas vallas con las que 
se promovía, Jaime Rodríguez ya se prepara para oootra campaña de anuncios. 

 ESTA VEZ serán de su tequila “Bronco Independiente”, cuya imagen es, ¿adivinan? Claro: el gobernador. Otro trago 
amargo para la legalidad. ¡Salud! 

 

EL QUE en estos días va a andar más movido que un fidget spinner es Aurelio Nuño, pues trae agenda para tratar 
de colocarse de nuevo en la vitrina. UNA VEZ presentado el nuevo Plan de Estudios para la educación básica, el 

cual comenzará a aplicarse tan pronto como en el ciclo escolar del 2018, ahora va por la renovación de libros de 
texto, así como los temas de equidad e inclusión en las escuelas. De igual forma se buscará modificar la enseñanza 

del inglés. ASÍ QUE entre las iniciativas que habrán de presentarse y las resistencias que habrán de enfrentarse, 
Nuño estará a la vuelta y vuelta. 

 

PORQUE no todo en la vida es la grilla, anoche Mikel Arriola se volvió a enfundar el uniforme y la cesta de pelotari 
para participar en la clausura del Torneo Internacional “Fernando Diez Barroso” en el reinaugurado Frontón México. 

Y EL QUE dejó ver que todavía tiene combustible fue Felipe Calderón al ganar una carrera ¡de karts! en el mismísimo 
Autódromo Hermanos Rodríguez. El ex Presidente se dejó tomar todas las selfies que le pidieron, luciendo en cada 

una su casaca azul y blanco. POR CIERTO que qué mal tino tuvieron las edecanes de la cadena Wings Army, pues 

con sus entallados uniformes decorados de camuflaje se le acercaron para decirle: “Somos su ejército”. Y 
obviamente Calderón mejor se dio la media vuelta y salió disparado para el otro lado. ¡Bang! 

 
(Redacción, página 10) 
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C A R T O N E S     P O L Í T I C O S 
Milenio                                                    

 

 
 

 


